
 

 

第１３１６回 例会 ２０１８年（平成３０年）３月５日 

（水と衛生月間）    

 

前回（２月２６日）例会記録 

◇プログレス 大久保 英範 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  清水 清一 親睦委員長 

 ゲスト:０名 地区外：０名 地区内：３名 合計:３名 

 

２．会長の時間  伊藤 清一 会長 

 

皆様、こんにちは。ビジターの皆様、ようこそいらっしゃいました。時間の許す限りごゆっくり 

お過ごしいただければと思います。 

１７日間熱戦の続いたピョンチャンオリンピックも昨日幕を閉じました。開幕当時は北朝鮮と米国と

の関係に関心が高まっていましたが、日本のメダルが増えるにつれて試合そのものに関心が高まっ

てきました。ここ２－３日スピードスケートの高木菜那選手の金メダルやカーリングの銅メダルなど 

私たちを楽しませてくれました。今朝のテレビでは銅メダルを獲得したカーリングのチームの話題

が放映されていました。チームを創設した本橋麻里主将がメダルを獲得するまでの大変な努力、そして勝つためには自分

が主役を演じるのではなく裏方に徹したことなど、聞いていて本当に感動してしまいます。しかしそれはメダルを獲得したか

らこそ様々なドラマが報道されるわけで、メダル獲得できなければどんなに素晴らしい努力があっても話題にならない。 

メダル獲得があるからこそ、私たちもオリンピックに興味を持ち、そしてみんなの関心が高まるから様々な報道がなされる。 

どうあれ勝たなければならないということです。 

先週、週末のＩＭロータリーデーは大阪御堂筋本町ＲＣがホスト役となって日航ホテルで開催され、大阪船場ＲＣからは 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 岡本 茂 ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「君が代」「四つのテスト」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ ３月お誕生月会員お祝い 

○ 卓  話 「私の人生履歴とその背景パートⅠ」 西村 文延 会員 

○ 理事会 ４階「藤の間」 １３：４０～１４：３０ 

・うれしいひなまつり 

・春の小川 

・春の風 



 

１２名の参加がありました。どうもありがとうございました。御堂筋の再開発について、そして大阪への観光客誘致についての

２つの講演がありましたが、両方とも大変興味ある内容の濃い講演だったと思います。 

御堂筋の再開発についての話題で、おそらく２０年くらい前が自動車の通行量のピークだったようですが、今はその半分く

らいまで通行量が減っていること、一方自転車が大きく伸びて６倍くらい増えている、そして３０年後の御堂筋は車両の通行

をなくして歩行者天国にするという話でした。そんなことが実現するのかなと思いますが、ニューヨークの例など話をされなが

ら、御堂筋を含め日本の将来が大きく変化していく、そういう流れに私たちが乗っていける頭の柔軟性を持つ必要があるよう

に思います。 

また２つ目の大阪の観光客誘致の話題についても、何よりスピーカーである大阪観光局の溝畑氏の大変な情熱に圧倒さ

れました。今まで関西といえば京都でしたが、今では大阪の方が京都よりも知名度が上がってきたそうです。 

持ち時間の一時間、熱弁を振るわれましたが、この方にもっと活躍をしていただければ大阪の知名度は上昇し、観光客が

増えて大阪の外貨獲得に貢献してもらえるような気がします。東京に比べて今一活気のない大阪にとっては私たち大阪人を

元気にさせる素晴らしい話で、御堂筋本町ＲＣさんにふさわしい的を得たテーマでした。 

せっかくの良い企画のロータリーデーではありましたが、ひとつ残念だったのは当クラブの若手会員の出席が少なかった

ことです。これは私の責任でありますが今回は午前中にＩＭを終えて昼からは家庭サービスをという気遣いを御堂筋本町ＲＣ

がされたことを私が皆さんに伝えなかったことも要因の一つかと反省をしています。 

３月１４日にフレッシュロータリアン研修交流会がＩＭ７組で開催されます。今日が締切日ですが是非とも参加していた 

だけるようお願いいたします。 

 

３．委員会報告 

◎国際奉仕委員会 澤田 宗久 委員 

2月２１日八尾市立竹渕小学校に出前授業に行って参りました。 

校長先生から「国際理解教育」に係る講師として依頼があり、先日行って参りましたフィリピン・カオハガン島での歯科医療 

ボランティア活動についてスライドショーを交えながらお話しをさせて頂きました。 

 今回は溝畑国際奉仕委員長も参加され、５年生・６年生と続けて２時間の授業を受け持ちました。その後、生徒達と給食を

いただき、楽しい交流となりました。終了後、校長室で授業の内容を話していたところ、校長はこの３月で定年退職ですが、 

これからも引き続き授業を継続して下さいとの依頼がありました。又、６年生の卒業式にも是非来て下さいと卒業式の案内状

を頂きました。３月１６日（金）に行って参ります。 

 

◎３０周年実行委員会 澤田 宗久 登録委員長 

 創立３０周年記念・式典・祝宴のご案内状ができました。 

先週２３日（金）にご来賓・ご招待者・親クラブの心斎橋ロータリークラブに送付させて頂きました。 

 当クラブの皆様には本日メールボックスに入れてありますので、早々にご返事下さいます様、宜しくお願い致します。 

 

４．ニコニコ報告  藤井 宏明 親睦委員 

松谷 会員・・・・今日卓話です。よろしくお願い致します。 

甚田 会員・・・・スキー同好会の皆様、伊藤会長、澤田会員、スキー・温泉・グルメにご参加頂きありがとうございました。 

          楽しく、有意義なツアーが出来ました。 

小山 会員・・・・甚田さん、澤田さん、お世話になりました。 

北野 会員・・・・スキー同好会の皆様、大変お世話になりました。 

島田、斧原、新川、清水、渡辺、伊藤、俣野、大久保、松永、藤井、岡本(茂)、栗原、小島、宮原、カンタトーレ、 

片岡、塩尻、岡本(真)、大磯、平山、 

各会員・・・・平昌冬季五輪 日本最多メダル獲得おめでとうございます！ 

 

５．出席報告 大久保 英範 副ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３３名 出席率 ８５％ 

第１３１４回（２月５日） 修正出席率 １００％ 



 

６．次年度方針発表  

◎ 松谷 廣信 会長エレクト 

 

未だキチッと皆様の前でしゃべれる程の方針はたてておりませんので、多分に取り留めのない 

話になるかと思いますが、よろしくお願い申し上げます。 

 私は平成１０年１月、丁度当クラブが１０周年を迎える年に入会しました。その時ちょうど５０歳でした。

以来２０年、ロータリアンとして、それなりに勉強させて頂きましたが、正直、人前でロータリアンです

と公言できるような会員ではなく、ただ特に欠席もせず、言われたことはするが、自主的に何かを 

と云うことのない、毒にも薬にもならないような会員でした。ところが会長となるとそうは行きません。 

歴代会長をみても、正直、それまでそうでも無かった方が、会長になると、エッあの方がと思えるくらい、ロータリー活動に 

熱心になられます。そういう意味では、私も少しは諸先輩方を見習って、そうならなければと最近自分にプレッシャーを 

かけています。こうご期待とは行きませんが、気持ちは私なりに精一杯頑張ろうとおもっておりますので、よろしくお願い 

致します。 

 具体的には、来月３日に地区主催の PETS（クラブ会長要覧）が有りますので、それを受け、次年度のガバナー方針とか 

RI会長の活動方針を聞き、それを踏まえて、具体的なクラブの会長方針を出すことにしますが、今、私の頭に有るのは、 

こんなことです。 

今までの会長がそうであった様に、自分の会長年度に、具体的に何かを行い、見える形の痕跡を残したく思っています。

それが、社会のためへの奉仕活動であれば、より良いなと思っています。その点について、職業、社会、国際の３大奉仕の

委員会の皆さんと一緒に考えていこうと思っています。中でも、毎年財団に納めている寄付金の利用です。具体的には地区

補助金及びグローバル補助金を申請し、有意義な奉仕に繋げていけたらと考えています。船場は、３０年の間、皆では相当

の財団寄付を行っております。その一部はポリオ撲滅という、ロータリーならではの活動に使われており、非常に意義深いこ

とですが、その他は、過去２回地区補助金を１００万円使っただけで、後は他クラブの活度に補助しているという形に終わっ

ていますので、出来たら当クラブで有効活用を考えていきたいと思っています。私の期で動いても、実行は再来年、塩尻さ

んの期になると思いますが、少なくとも足がかりはつけたいと思いますので、宜しくお願いします。 

 もう一つは、ロータリー精神の基本に関わることですが、私はロータリー入会前から、ロータリーはアイサーブ、ライオンズ

はウイサーブと聴いており、今期、伊藤会長が会長方針の中でも触れておられましたように、ロータリークラブは会員が奉仕

活動をする為のプラットホームであり、奉仕をする団体ではない。奉仕をする人々の集まりである、とおっしゃっています。こ

れはロータリーの入門書に書かれていることであり、個々人がハッキリと認識しなければならないことだと思います。ただ、ロ

ータリー財団は、明確な奉仕団体でありますが、各クラブそのものは奉仕を学ぶ場と位置づけられ、職業、社会、国際と３大

奉仕をクラブで経験し、それを個々人の奉仕に結び付けていくのが理想と云えるでしょう。また、親睦や会員増強など、クラ

ブ奉仕にも力をそそがなければならいのは当然の事で、考えると色々大変ですが、船場の皆さんのお力添えがあれば、何

とか小生のような若輩者でもやれるのではないかと考えています。 

今期末にはもう少しまとまりのある具体的な会長方針が示せるようにしますので、宜しくお願い致します。 

 

◎ 伊藤 清一 会長 

７月に会長に就任するにあたって、私は会長職の１年間の仕事の７０％は会長の就任前に決まって

しまうと思っています。会長にとって一番重要なことは就任前の５月に７月以降の１年間の例会のスケジ

ュールを作成し、次年度の事業計画を作成することです。従って会長に就任するにあたって一番重要

な時期は５月だと思います。７月以降は５月に作成をしたスケジュールと事業計画に沿ってほぼ自動的

に進んでいきます。また基本的に会長自らがおこなう事業はなく、クラブ奉仕部門と社会・職業・国際・

青少年各奉仕部門の委員長が個々の事業を計画し実行していきます。従って事前に各委員長と方針

の打ち合わせをする必要があります。５月から逆算すると今のこの時期に会長方針を打ち出し各委員

会がそれに基づき計画を作ってもらう必要があると思います。 

私自身が今になって一番反省することは一番重要な時期に病気になって２０日間ほど入院をしてしまい、各委員長と十分

な打ち合わせが出来なかったことです。そういう経験からもこの時期に会長方針を打ち出し、５月に向けて各委員長さんに考

えてもらうことが重要なことだと思います。 



 

ただ今日のタイミングで次年度方針をスケジュールに計画したのはまずかったかと反省しています。今週末に行われる 

「ＰＥＴＳ」という会長になるための研修セミナーに出席して初めて会長としての資格を得ることが出来るので１週間は遅らす

べきだったと思います。 

また委員長人事も前年１２月の総会前後に決定していますが、本来は１年前の７月までに決めてしまった方がそれぞれの

奉仕活動がもっと活発に行えるように思います。今の人事決定のサイクルでは会長、幹事の経験者はともかくとして一般的に

は十分な成果がでないままに一年が終わってしまうように思います。これも会長職を半分あまり経過して感じることです。 

ところであと４ケ月の任期が残っていますが、この間にできれば会員の奥さん方の会を結成したいと考えています。 

現状の大阪船場ＲＣの活性化を考えた時に奥さんパワーを活用することが最も効果的かと考えます。 

また２つ目は例会の前後にストレッチ体操をしてはどうかと考えています。 

以上ご検討よろしくお願いいたします。 

 

 

 

                             スキー同好会 

於：飛騨位山スノーパーク 
２０１８年２月２３日（金）～２５日（日） 

参加者：甚田会員・小山会員ご夫妻・北野会員ご夫妻・岩崎会員・上月会員・岡野会員・澤田会員・伊藤会員 

 

 上月が言い出しっぺだったと思うのですが。。 

私が少し前に何十年ぶりでスキーをする機会があり、レンタルでも良かった

のですが靴のサイズが合わないのでスキーのセットを購入したものの中々

機会がなく残念な思いをしておりました所、昨年、甚田さん小山さんご夫妻、 

北野さんご夫妻がスキーを楽しまれている事を知り、是非ご一緒させて頂き

たいと申しましたところ、甚田さんが本当に企画下さり今回のお楽しみとなり

ました。 

２月２３日の夜、新幹線と鉄道で、車でとそれぞれお仕事を終えてから夜１０

時にホテルアソシエ高山リゾート（大阪商会料金で一部屋１万円 二人なら

一人５千円）に集まりました。 

翌朝は８時過ぎから３時まで飽きることなく、モデベルスキー場（比較的空い

ていてぶつかる心配がない）で岩崎さん、岡野さんも何年振りという 

スキーを楽しみました。 

そして素敵な民家風のお店でお茶を頂きました。 

 

またグルメ＆スキーということで澤田さん、伊藤会長も土曜の夜にご参加頂き大変美味しいお料理と何故か底の漏れて 

知らぬ間に減ってしまう徳利でお酒を楽しみました。 

日曜の朝には、高山出身の甚田さんに案内頂き、高山市内見物、朝市や陣屋等に訪れました。 

甚田さんも６０歳、小山さんも４５歳からのスキーを楽しまれているそうです。 

何かを始めるのに遅いということはありませんね！ 

人生を楽しむ達人の皆様に触れ、一員として迎えて頂き、ロータリーに入って良かったな！と思いました。 

                                                                  上月 環 

 

 

☆次回３月１２日（月）例会予定 

                        ・フィリピン帰国報告 

                        ・合同情報集会 ７階「フォンタナ」 １８：００～２０：００  

                      


